
ЧЕТВЕРГ,

ОТ СТУДЕНЧЕСКИХ ПРАКТИЧЕСКИХ 
ДО НАУЧНОЙ РАБОТЫ

Пять лет назад  каф едра эпиде
м иологии начала совместную рабо
ту с городской противотуберку
лезн ой  служ бой. С начала это был  
контроль студентами санитарно- 
гигиенических п р а ви л  и противо
эпидем ического режима в очагах  
т уберкулезной инф екции. Это за 
считывалось как практическое за 
нятие, с разбором  получен ны х дан
ны х врачами прот ивот уберкулез
ны х диспансеров и санитарно-эпи- 
дем иологических станций. Р езу ль 
татом яви л ся  пересмотр некото
ры х мероприятий и улучш ение  D a -  
боты в очагах.

Впоследствии вним ание каф ед
ры бы ло привлечено  эпидеми- 
ологическим к полож ением по  
т уберкулезу в  Ч каловском  рай
оне. Требовалось найти какие-то 
новы е пути к изм енению  обста
новки. Дет ально изучались  вопро
сы профилактики т уберкулеза на  
пром ы ш ленны х предприятиях. 
Б ольш ую  работу в этом на п р а вле
нии провел  аспирант Ю. К. М ас
лен  цев. П олученны е вы воды  не
м едленно использовались  практи-

В. И. Дедловская пользуется 
авторитетом н любовью коллек
тива кафедры и студентов. Без 
преувеличения можно сказать, 
что она является одним из луч
ших научных сотрудников и 
преподавателей нашего ннсти-

ческим здравоохранением .
В последнее врем я доцентом В. А. 

А ренским  совместно с городским  
противотуберкулезным диспансе
ром ведется изучение причин за 
болеваемости т уберкулезом и во з 
никновения п оздн их  рецидивов  
по всем врачебным участкам 
г. С вердловска. Работа рассчитана 
на два года. Она позволила  
вскрыть дополнительные резервы  
д ля  у лучш ени я  работы фтизиат
ров. В процессе исследований по 
рой возникают горячие споры, но 
в споре рождается истина.

А как часто приходится обра
щаться на каф едру за консульта
цией или просьбой прочесть л ек 
цию, и всегда встречаем радуш ны й  
прием, получаем  деловую  помощь.

Такое содружество помогает 
улучш ить м едицинское обслуж ива
ние и охрану  здоровья населения. 
Результат налицо: за последние
пять лет заболеваемость и смерт
ность от т уберкулеза в городе 
снизилась.

Е. С. Г У Б И Н А , 
заслуж енный врач РСФСР.

тута. Молодежь смело может 
брать с нее пример.

Я. Г. УЖАНСКИИ, 
профессор, 

председатель методической 
комиссии теоретических 

кафедр.
На снимке: В. И. Дедловская.
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Недавно на заседании мето
дической комиссии теоретиче
ских кафедр Вера Ивановна 
Дедловская сделала доклад, ко
торый произвел на присутству
ющих сильное впечатление.

Вера Ивановна организовала 
на кафедре нормальной физио
логии анкетный опрос студен
тов. Вопросы касались самых 
различных сторон педагогиче
ского процесса: правильно ли 
распределяется время между 
практической и теоретической 
частью занятий, хорошо ли под
готавливаются кафедрой прак
тические занятия, удовлетворя
ет ли студента научный уровень 
объяснений преподавателя, 
пользуются ли студенты шпар
галками и подсказками при от
ветах на запрограммированные 
вопросы, уделяет ли преподава
тель время для беседы по об
щенаучным и политическим во
просам, удовлетворяют ли сту
дента эти беседы и многие, мно
гие другие.

Полученные данные, обрабо

танные в виде таблиц и диа
грамм по каждой студенческой 
группе, были в свое время об
суждены на кафедре, что позво
лило выявить положительные и 
отрицательные стороны как ор
ганизации занятий, так и качест
ва и особенности отдельных пре
подавателей.

Доклад Веры Ивановны, от
разивший результаты этой рабо
ты, вызвал на заседании ожив
ленный обмен мнениями. Все 
оценили полезность мероприя
тия, большой труд, затрачен
ный на него, инициативу и вы
сокое чувство долга и ответст

венности Веры Ивановны как 
педагога.

Высказывались мнения, что
такие мероприятия время от
времени полезно проводить и на 
других кафедрах, что они по
могут объективно выявить не
достатки и усовершенствовать 
педагогический процесс.

Глубокий интерес и добросо
вестное отношение к поручен
ному делу проявились у Веры 
Ивановны не случайно. Она ра
ботает в институте уже 20 лет. 
Сначала была аспирантом, за
тем ассистентом и доцентом.

L_Ишизши!

На снимке: какой бнлет счастливый?

ственно переработаны по 
сравнению с прошлым го
дом. В них включили вопро
сы по материалам москов
ского Совещания коммуни
стических и рабочих пар
тий, по Тезисам ЦК К П СС  
«К 100-летию со дня рож де
ния Владимира Ильича Ле
нина» и другие.

Незадолго до сдачи эк
заменов провели консуль
тации отдельно в каждой 
группе.

Эта большая работа, в 
которой активно участвовал 
весь коллектив кафедры, да
ла хорошие плоды. Разуме
ется, сказалось и серьезное 
отношение студентов к изу
чению философии. И вот 
результат: 86,2 проц. сту
дентов лечебного факуль
тета получили отличные и 
хорошие оценки. Лучшими 
группами оказались 602-я и 
601-я. Студенты 602-й груп

пы не имеют ни одной 
тройки. Шестнадцать чело
век сдали на «отлично», ос
тальные девять —  на «хоро
шо». В 601-й группе отлич
ные знания показали 13 
студентов, 9 —  «хорошо» и 
три тройки. Ответы семна
дцати студентов лечебного 
факультета были отмечены  
государственной экзамена
ционной комиссией как 
весьма содержательные. 
Например, блестяще отве
чали М. Мильштейн, Н. Да- 
туашвили, И. Мотус, Н. Ско- 
роходова, Л. Токмашева...

Экзаменационная комис
сия отметила глубокое зна
ние предмета и умение 
связывать философию с во
просами медицинской Hay-

П. С. ПЕСТОВ,
и. о. зав. кафедрой 

философии.

Фотоэтюд.

философию 
I сдали
я Еще в марте, а затем в 
I  апреле кафедра филосо- 
I  фии организовала для ше- 
N стикурсников чтение обзор-

|
ных лекций (24 часа) по ос
новным первоисточникам, 
философским вопросам ме
дицины, по материалам  
московского Совещания 
коммунистических и рабо
чих партий 1969 года, по Те
зисам ЦК К П С £  к 100 -летне
му юбилею В. И. Ленина, а 
также по узловым пробле
мам курса философии. В за
ключение студенты прослу
шали лекцию о междуна
родном положении. На об 
щей консультации, которую  
провели 18 марта, выпуск
никам рассказали об основ
ных требованиях, объеме 
материала и основных пер
воисточниках, необходимых 
для сдачи экзамена.

Билеты для государствен
ных экзаменов были суще-

успешно
ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

ПРОФКОМА И МЕСТКОМА СВЕРДЛОВСКОГО 
МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

| ДО ВСТРЕЧИ, 501-я!
I Два смотра одной группы *  Почему 501-я на плохом счету * ЧП в группе *Учеб

ная комиссия цели не достигла * Таким ли должен быть общественный смотр?
25 марта состоялся общественный 

смотр 501-й группы. Смотр подготови
ла и провела учебная комиссия.

Группа, в целом, занимается пло
хо. В зимнюю сессию было 5 должни
ков, из них двое имели по две двойки. 
На лекции ребята почти совсем не хо
дят, часто опаздывают на занятия. 
Ленинский зачет группе поставлен 
лишь условно.

Эта характеристика, данная груп
пе, задала определенный тон собра
нию. Ребята из 501-й группы предъя
вляли свои претензии отдельным ка
федрам. обвиняя их в необъективно
сти, высказывая свои недовольства по 
отношению к деканату. Не забыли и 
учебную комиссию:

— Зачем вы нас вообще здесь ̂ соб
рали?

— Все равно вы ничего не пойме
те...

— Много ли среди вас 'замужних, 
работающих? А у нас больше полови
ны с семьями и работают...

И все это говорилось на повышен
ных тонах, грубо, резко. Каждое сло
во членов комиссии вызывало уси
ленное в несколько раз противодейст
вие.

Комиссия своей цели не достигла. 
П очем у'так получилось?

Во-первых, сыграл определенную 
роль фон. па котором протекало 
собрание. Незадолго до обществен
ного смотра группу уже разбирали и 
на производственном собрании, и в 
деканате* Ребята решили, что то же 
самое будет и на учебной комиссии. 
Они заранее противопоставили себя ей.

Во-вторых, смотр был практически 
не подготовлен учебной комиссией.

Недостаточно ясна была цель собра
ния.

Вскрыть причины слабой успевае
мости не удалось, не говоря уже о 
том, что все остальные стороны жиз
ни группы вообще не затрагивались.

Ровно через два месяца. 25 мая. 
был проведен второй смотр этой 
группы. Но опять смотра, как тако
вого, не получилось. Не явились 
члены учебной комиссии Н. Павлюк 
(1 курс). J1. Чупрнянова (2 курс), 
3. Швецова (5 курс), фактически 
отвечавшая за проведение смотра. 
Она должна была собрать сведения на 
кафедрах и подготовить материал по 
группе.

А говорить было о чем. Совсем не
давно в этой группе произошло ЧП: 
студента А. Гольденштейна исключи
ли из института за аморальное пове
дение. Человек проучился в институ
те пять лет! Группа хорошо знала, 
что их товарищ получил уже несколь
ко предупреждений от деканата, но 
мер никаких, видимо, не принимала. 
Вернуться к этой истории еще следо
вало бы.

Можно отметить, что в целом груп
па подтянулась. Сдан один зачет. 
Должники отработали пропущенные 
занятия.

Но имело ли смысл проводить этот 
смотр?! Да и можно ли было назвать 
подобное собрание общественным 
смотром? Это была, в лучшем случае, 
обычная деканатская «чистка». На
деемся. что встреча с 501-й группой 
еще будет, но уже в новом учебном 
году. А учебная комиссия подготовит
ся к ней самым тщательным образом.

О. КАСЮКОВА,
О. КОРИНСКАЯ, 

наши студкоры.
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СТУДЕНТ И СПОРТ,

Физическому воспитанию 
и спорту в нашей стране 
придается огромное значе
ние. Хорошая спортивная
подготовка достигается регу
лярной тренировкой и обес
печивает выносливость, вы
сокую работоспособность и 
низкую заболеваемость.

Студент, лучший предста
витель нашей молодежи,
должен больше внимания 
уделять воспитанию в себе 
высоких физических и мо
ральных качеств. Ведь он го
товит себя не только как
узкого специалиста, но и как 
человека физически крепко
го, развитого, с повышен
ным коэффициентом полез
ного действия. Следователь
но, студент н спорт неотде
лимы друг от друга.

Спорт дает студенту не 
только лучшую выносли
вость н большую физиче
скую силу. Он обеспечивает 
ему лучшее положение в 
коллективе института, помо
гает ему разумнее органи
зовать свое время, добиться 
высоких успехов в учебе.

Обратимся к конкретным 
примерам. На санитарно-ги
гиеническом факультете ус
пешно учились, а сейчас ус
пешно сдают государствен
ные экзамены такие извест
ные мастера спорта, как Ва
лерий Крушиннн, Виталий

СПОРТ И СТУДЕНТ
Грехов, Эмма Ромахина-Ку- 
рова, Георгий Чернощек,
Владимир Савостьянов, Эль
вина Щ енева, Владислав
Медведев. Они наша гор
дость. Их в полной мере 
можно назвать образцом со
ветского студенчества. Все 
шесть лет учебы в институте 
они обеспечивали ему честь 
и спортивную славу на го
родских, областных,- мини
стерских соревнованиях. Они

сделали все возможное, что
бы в нашем институте нахо
дилось переходящее знамя 
за хорошее физическое вос
питание и высокие спортив
ные достижения. Ребята су
мели выработать у себя силь
ную волю, хорошие физиче
ские качества и полную го
товность к работе практиче
ского врача.

И. Г. ВИНОГРАДОВ, 
декан факультета.

НА СНИМКАХ: выпуск
ники санитарно-гигиениче
ского факультета, ведущие 
спортсмены института
В. Крушиннн, Э. Ромахнна- 
Курова, В. Грехов (по верти
кали), Э. Щенева, В. Са
востьянов, Г. Чернощек, 
В. Медведев (по горизон
тали).

КУБОК СНОВА НАШ!
Студент, добросовестно за н и 

м аю щ ийся не менее шести часов 
в день изучением  анатомии, ф и
зи о ло ги и , ф арм акологии и прочих  
наук, не может чувствовать себя  
вполн е  здоровы м  без занятий 
спортом. П оявляю т ся боли  в в и 
сках, слабость, апатия. И  очень  
правильно , что студенты п р и вл е 
каются к  активной физической  
культуре. Нуж на разрядка. Ее 
мы находим  на лыж не, на бего
вой  дорож ке, на футбольном по
ле  или  на волейбольной  п ло 
щадке.

К спорту тянутся многие, осо
бенно на санфаке. Л ее  трети 
сборной института по различны м  
видам  спорта —  санфаковцы.

Отрадно отметить, что тон по- 
преж нему задает наш  декан И ван  
Георгиевич. В 50 лет он выступил

по нормативам 2-го спортивного  
разряда.

Б ы ли  подведены  итоги внутри- 
факультетских соревнований: 1-е
место —  l -й курс, 2-е  —  2-й курс, 
3-е  —  5-й курс. У девуш ек самая 
спортивная 432 группа, у  ю но
шей  —  440-я.

Интересно отметить, что наша  
440 группа  в четвертый раз за 
воевывает кубок. Факультету при 
дется расстаться с ним. так 
как наш а группа  намерена дер
жать первенство до самого вы пу
ска и увезти кубок  с собой. Е дин
ственная возможность оставить 
его в  институте —  добиваться 
спортивных успехов в будущ ем  
сезоне, активнее участвовать в 
соревнованиях.

И. В О ЗЯ К О В , 
студент 440-й группы.

Объявление
Студентам, прописанным по 

адресу ул. Репина, 3, необхо
димо .срочно явиться в агит
пункт избирательного участка 
(главный учебный корпус, 2-й 
этаж, между малыми аудито
риями) и провериться в списках 
избирателей.

Всем, кто имеет возможность 
голосовать не на нашем изби
рательном участке, нужно 
взять в агитпункте открепи
тельные талоны.

Редактор В. РОЩ ИНА.

НС 17104. Заказ №  3493.

Тип. и з д -d u  «Уральский р а б о ч и й » * ,  
Свердловск, проспект Ленина, Mb 49j

Тера пи я-эт о интересно!

З АКОНЧИЛСЯ учебный 
год. Сейчас стоит задача 
проанализировать рабо

ту терапевтической секции и 
определить, что же было глав
ным, что нового появилось по 
сравнению c v предыдущими го
дами.

Основные черты большинст
ва докладов — актуальность, 
практическая ценность, тесная 
связь с проблемами, разраба
тываемыми на кафедрах. Если 
в прошлые годы большинство 
докладов носило статистический 
характер, то в работах этого

Первый раз я встретился с 
Николаем Трофимовичем во вре
мя приемных экзаменов. Я, ко
нечно, очень волновался. Всего не
сколько слов было сказано мне 
тогда, но эти слова спокойного, 
уравновешенного преподавателя 
как-то подбодрили меня, вдохну
ли уверенность в свои силы.

'В этом году исполняется 30 лет 
с тех пор, как Н. Т. Сиротюк- 
Ординат надел форму советско
го солдата. Участник Великой 
Отечественной войны, он начал 
ее командиром взвода, закончил 
начальником штаба отдельного 
батальона. Может быть, тогда и 
зародилась мечта стать врачом. 
В 1951 году он закончил П ерм 
ский медицинский институт. Пос-

года, несомненно, видно стрем
ление студентов — будущих те
рапевтов перейти от статистиче
ской обработки материала кли
ник к полноценным эксперимен
тальным работам. Это стремле
ние, впрочем, не осталось про
сто стремлением. На заседании 
терапевтической секции на 
24-й сессии СНО мы увидели, 
что студенты «владели многими 
методиками и лабораторными, 
и функциональными, и продела
ли большие н сложные наблю
дения. Такими именно черта
ми обладает работа Г. Палаше- 
вой «Реографня легких у боль
ных калькулезным холецисти
том». Новый метод, самостоя
тельное обследование большого

ВОСПИТАТЕЛЬ
ле окончания поехал туда, где 
труднее. Да разве мог он, ком
мунист, искать легкого пути?! Ра
ботал врачом, одновременно был 
заведующим станцией скорой по 
мощи. Потом снова армия —  
врач батальона, старший врач 
полка, заочно закончена Военно
медицинская академия...

Сейчас Николай Трофимович—  
преподаватель на военной ка
федре, секретарь партийного 
бю ро санитарно-гигиенического 
факультета. М ного времени и 
душевного тепла отдает он заня
тиям со студентами и работе в 
партийной организации.

С. О ГО РО Д Н И КО В, 
студент I курса санфака.

количества больных, интерес
ные результаты.

Кружковцы с кафедры госпи
тальной терапии овладевают ме
тодами электрокардиографии. 
Масса интересных работ была 
представлена с кафедры пропе
девтики внутренних болезней!

Иммунологические исследова
ния аутоаллергнческих процес
сов у больных экземой, прове
денные Е. Ходкевнч, подтверди
ли предположение о существен
ной роли микробного фактора

Накануне сессии наш кор-»| 
респондент задал вопрос Л е | |  
нинскому стипендиату, студен- Н 
ту 5 курса лечебно-профнлак- В 
тнческого факультета Ивану |  
Афрнканову: в чем «секрет» "
его отличной учебы в течение 
всех пяти лет в институте? 
И. Африканов ответил:

Г ЛАВНЫ Й залог ус
пешной учебы студен
та — правильное отно

шение к ней. У каждого, види
мо, на этот счет имеется свое 
собственное понятие, которое и 
отражается на качестве учебы.

Что касается меня, то не 
секрет, что никакими особыми 
талантами или феноменальной 
памятью я не обладаю. И при
чиной того, что учился я сво
бодно и довольно успешно, яв
ляется то, по-моему, что у меня 
никогда не было главных и вто
ростепенных учебных предме
тов. Я «никогда не считал ана
томию и гистологию важнее 
иностранного языка или физи
ки, с одинаковым сниманием 
относился к этим предметам в 
процессе учебы и нисколько в 
этом не раскаиваюсь.

в иммунологической перест
ройке.

Все наблюдения проводились 
на многих больных и результа
ты полученных исследований 
достоверны. Присутствующие 
на заседании получили много 
полезной информации. И хоте
лось бы поэтому видеть на сек
ции больше студентов. Не знаю, 
играет ли здесь роль леность 
ума, нежелание посвящать ме
дицине свое внеучебное время, 
или же определенное значение

Слово —
отличнику 

учебы
Надо учитывать, что на пер

вом курсе неизбежно представ
ляешь себе медицину несколь
ко идеалистически и очень труд
но сразу определить, где в бу
дущем придется приложить 
свои знания, чего потребует от 
нас дальнейшая деятельность. 
Лично я до этого не представ
лял, что мне в такой степени 
потребуется знание математи
ки, физики, иностранного язы 
ка, философии. Без них сейчас 
невозможно ориентировать
ся и работать в медицине.

И учеба, как бы она ни была 
трудна, кажется приятнее и 
проще1, когда держишь себя в 
тонусе всех этнх предметов.

Поэтому (я сам удивился, 
как это случилось) за пять лет 
учебы я имел всего одну отра-

нмел недостаток конкретной ин
формации о сессии, но студен
тов было немного.

В завершение хочется ска
зать: приходите в терапевтиче
ские кружки. Хотите серьезно 
работать — вам помогут. Вы 
овладеете новейшими методика
ми, ознакомитесь с интересны
ми заболеваниями. Если желае
те получить больше практиче
ских знаний или стремитесь к 
научной работе, вы все получи
те в терапевтических кружках. 
Они ждут вас в будущем учеб
ном году. А. БАРТОШ , 

председатель 
терапевтической 

секции.

ботку и пропустил не более 10 
лекций. Для меня является не
преложным фактом, что гораз
до рентабельнее прослушать и 
записать лекции, нежели перед 
экзаменом стараться усвоить 
часто отсутствующий материал 
из учебника.

Лучше усваивается и более 
наглядно и прочно запомина
ется материал из лекции. А эк
замен уже вызывает только по
ложительные эмоции. Получа
ется стройная система, опреде
ленный стереотип. Уже не тре
буется время на подготовку к 
практическим занятиям. В 
свою очередь, практические за
нятия дают максимум отдачи 
и не превращаются во время
препровождение.
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Люди нашего института 

КОММУНИСТ,


